

## La financiación para la modernización de la salud pública ayuda con la preparación ante catástrofes en el condado de Clackamas

La colaboración con Northwest Family Services (Servicio del Noroeste para Familias) fomenta la resiliencia y la preparación frente al calor y los incendios forestales

El condado de Clackamas cuenta con una importante industria agrícola. La comunidad local, incluidos los propietarios de granjas y los trabajadores agrícolas que hablan español, deben estar preparados para el calor, los incendios forestales y otras catástrofes. La asociación entre Northwest Family Services (NWFS) y la División de Salud Pública del Condado de Clackamas (CCPHD) es esencial para que este esfuerzo se lleve a cabo. Después de haber trabajado juntos para ayudar a los residentes del condado de Clackamas en las catástrofes de 2020, -incluidas las evacuaciones en plena noche por incendios forestales, los socios se centran ahora en fomentar la resiliencia de la comunidad y la preparación ante catástrofes.

### Las catástrofes de 2020 precisaron de una respuesta adaptable

A principios de 2020, los propietarios de granjas del condado de Clackamas empezaron a solicitar, al Condado, kits de pruebas de COVID-19 para sus empleados. Jamie Zentner, planificadora de programas del CCPHD, se puso inmediatamente en contacto con el NWFS, que había recibido financiación a principios de la pandemia para apoyar a los trabajadores agrícolas y tenía buenas relaciones con los trabajadores y propietarios agrícolas de la zona. "El NWFS era un recurso natural", afirma Zentner. "Han establecido vínculos de confianza con la comunidad, tienen una gran capacidad y cuentan con personal bilingüe".

El CCPHD y el NWFS se asociaron para administrar las pruebas de COVID-19 y las vacunas directamente en las granjas y en ventanillas improvisadas situadas convenientemente en la comunidad. Pero sus servicios iban más allá. El personal del NWFS se convirtió en una fuente fiable de información para los trabajadores agrícolas sobre cómo cuidar de su salud, al tiempo que garantizaba que los cultivos de los trabajadores agrícolas siguieran llegando a los mercados y hogares a nivel local y regional. "Nos centramos en el COVID, pero pudimos aportar otros recursos que tenían que ver con el bienestar de

los trabajadores, como programas de detección de cáncer y de abuso de sustancias", explica Brandon Orozco, director de programas del NWFS. "Nuestro mensaje era que podíamos proteger a sus trabajadores y que estos otros servicios les ayudarían a que sus negocios prosperen".

Cuando los incendios forestales y los graves episodios de calor azotaron el condado de Clackamas en 2020 y 2021, la fuerte relación entre el CCPHD, el NWFS y las granjas locales resultó ser fundamental. El personal del CCPHD y del NWFS ya estaba trabajando conjuntamente, por lo que estaban preparados para ayudar a evacuar a los trabajadores agrícolas en el momento en que los fuertes vientos y el fuego amenazaron Colton, Estacada y Molalla. Según Jackie Vargas, responsable del departamento de navegación de salud del NWFS, "todo cambió de una semana a otra. Todos nos apoyábamos en los demás para superar la primera parte de la pandemia. Luego hubo incendios forestales y tuvimos que evacuar a la gente en plena noche. Teníamos flexibilidad y financiación para evacuar a la gente a un lugar seguro".



## La financiación para la modernización de la salud pública se centra en la resiliencia

La respuesta conjunta al COVID-19 y a los incendios forestales de 2020-2021 fue esencial, pero la historia no acaba ahí. Cada día, el trabajo conjunto del NWFS y el CCPHD se centra en ayudar a la gente a estar preparada para afrontar los retos que se avecinan, en lugar de esperar a reaccionar a último momento.

En 2022, el equipo del NWFS empezó a trabajar en un programa de cartografía térmica del cambio climático. Recorrieron la región con sondas térmicas para identificar las zonas en las que las altas temperaturas récord, coincidían con las altas concentraciones de residentes vulnerables. Estos datos mostraron las zonas con más necesidades y determinaron dónde distribuir unidades de aire acondicionado en 2022 y 2023.

La cartografía térmica y la distribución de unidades de aire acondicionado forma parte del Programa de Cambio Climático del NWFS. El programa también proporciona recursos sobre climatización de viviendas y consejos para reducir las facturas de energía, además de educación general sobre las repercusiones del cambio climático. Al aumentar la preparación y resiliencia de la comunidad, el programa dota a

la gente de herramientas para ayudar a prevenir enfermedades y otras repercusiones en la salud cuando surjan catástrofes. El objetivo es empoderar a las comunidades en tiempos de crisis, pero también compartir conocimientos y recursos para reducir el impacto del cambio climático en su vida cotidiana.

El impacto general de la colaboración va más allá del número de kits de prueba de COVID-19 o unidades de aire acondicionado distribuidas. Al presentarse en momentos de necesidad y seguir haciéndolo a lo largo del tiempo, el NWFS y el CCPHD han establecido una presencia significativa en la comunidad. Un trabajador agrícola que haya tenido contacto con el NWFS a través de su programa de involucración agrícola podría pedir ayuda para orientarse en el sistema de atención de salud o para buscar servicios de detección de cáncer. Tal vez le recomienden a un amigo para que vaya al NWFS para encontrar un refugio donde refrescarse en caso de calor extremo. En palabras de Vargas, "Plantamos semillas con la comunidad y nuestra comunidad recurre a nosotros en busca de servicios a medida que crece nuestra relación".